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Кровле бывшего детского сада на улице 
Лермонтова в Балабанове требуется 

ремонт. К такому мнению пришли глава 
администрации Боровского района Нико-
лай Калиничев и его балабановский кол-
лега Сергей Галкин, проведя совместный 
осмотр здания.

Бывший детсад уже много лет исполь-
зуется не по назначению, но тоже выпол-
няет социальную функцию. Одну его по-
ловину занимает отделение соццентра 
для несовершеннолетних «Ориентир» 
(филиал районного центра помощи се-
мье и детям «Гармония»), и за эту часть 
площади отвечает администрация Бала-
банова. Вторая отдана филиалу Центра 
творческого развития и принадлежит 
администрации Боровского района. Зе-
мельный участок, на котором располо-
жен объект, находится в собственности 
района.

Предварительный расчёт показал, что 
ремонт всей крыши обойдётся в 3 мил-
лиона руб лей. Но, как отмечает Сергей 
Галкин, половина кровли (та, что над 
площадью, принадлежащей городу) 
в хорошем состоянии —  её недавно ре-
монтировали. Поэтому стоимость работ 
может снизиться наполовину. В вопросе 
экономии средств бюджета города глава 
администрации Балабанова пошёл ещё 
дальше, и, вероятно, памятуя о поговор-
ке «у семи нянек дитя без глаза», пред-
ложил районной администрации забрать 
объект полностью в свою собственность.

Такое решение назревало давно, по-
скольку оба крыла бывшего детсада за-

нимают филиалы районных Центров. Да 
и в принципе принадлежность любого 
объекта одному владельцу упрощает его 
содержание и ремонт, проводить кото-
рые органы власти должны через проце-
дуру торгов по поиску подрядчика.

Результатом выхода на объект стало 
не только решение делать ремонт кры-
ши, но и запрос района на передачу ему 
части здания, принадлежащего городу. 
Это письмо в Балабанове ждут уже на 
следующей неделе. Если оно поступит 
до 28 марта, то Сергей Галкин вынесет 
проект решения о передаче муниципаль-
ной собственности на очередное засе-
дание городской Думы.

Напомним, это не единственная про-
блемная крыша в учреждениях для де-
тей. В прошлом году после жалобы ба-
лабановцев на внешний вид детского 
сада «Родничок» —  его обследовали 
и тоже пришли к выводу, что крыше ну-
жен ремонт. Стоимость его оценили в 5 
миллионов руб лей. Ни у района, ни у Ми-
нистерства образования таких денег не 
было и нет. Поэтому как сложится ситуа-
ция уже со второй проблемной крышей, 
пока непонятно. Очевидно, что стои-
мость ремонта кровли в здании на ул. 
Лермонтова втрое дешевле, чем в ДДУ 
на ул. Лесной. Но значимость действую-
щего детского сада более весома, неже-
ли учреждений допобразования. Учиты-
вая, что профильное министерство заяв-
ляло о намерении включить «Родничок» 
в федеральную программу капремонта 
только на 2025 год, то как поступит те-
перь администрация района —  загадка.

КАК БЫТЬ?

Новый строительный сезон в Боров-
ском районе стартовал и набирает 

обороты. В поселениях уже начали ре-
ализовывать первые проекты, будь то 
местные инициативы или проекты по 
договоренности с регионом.

Например, в СП «Асеньевское» при-
ступили к долгожданному освещению 

областной дороги на участке в деревне 
Коростелево.

— Контракт отторговали, и бригада уже 
активно приступила к работам. На место 
завезли опоры для освещения и размеже-
вали территорию. В дальнейших планах 
у нас освещение деревни Тишнево, —  от-
мечает глава администрации поселения 
Ирина ЖИЛЬЦОВА

ДОРОГИ

ЕЗДИТЬ В КОРОСТЕЛЕВО ЕЗДИТЬ В КОРОСТЕЛЕВО 
СТАНЕТ СВЕТЛЕЕСТАНЕТ СВЕТЛЕЕ

Стартовавшее в этом году раньше 
обычного голосование по проектам 

«Комфортной среды» набирает оборо-
ты. Выбирать территории жители начали 
на прошлой неделе, 15‑го марта. И судя 
по количеству голосов, идея совместить 
благоустроительную инициативу с вы-
борами президента себя оправдала, по-
скольку голосов уже набралось немало.

Например, в Балабанове оба вариан-
та прошли отметку в 1000 голосов. Пока 
с  хорошим отрывом лидирует троту-
ар на улице 1 Мая, который поддержа-
ло 1932 человека, но и у второго марш-
рута шансы догнать конкурента пока 
сохраняются.

В Боровске среди пяти проектов голо-
са более «размазаны», но и тут есть свой 
лидер. Пока большинство боровчан ожи-
даемо поддерживают второй этап «Тропы 
здоровья», которую начнут делать в этом 
году —  за него проголосовало 765 чело-
век. У ближайшего преследователя, «Ко-
сого оврага», 457 голосов.

А вот в Ермолине борьба идет нешу-
точная, хотя и не очень активная. Проект 
дальнейшего развития парка в центре го-
рода набрал 257 голосов, но и зона отды-

ха на Советской не отстает —  её поддер-
жали 250 человек.

Примечательно, что в СП «Кривском» 
жители, судя по всему,  все-таки подуста-
ли выбирать одну и ту же территорию. 
Очередной этап благоустройства спор-
тивной площадки пока набрал лишь 110 
голосов и уступает тротуару вдоль школь-
ного стадиона на улице Центральной, за 
который выступило 200 человек.

В СП «Совьяки» голосование продол-
жает оставаться исключительно праг-
матичным и старый проект зоны отдыха 
в бывшем военном городке проигрывает 
своему конкуренту. В этот раз жители ули-
цы Наро- Фоминской выступают за созда-
ние пешеходной дорожки с освещением 
вдоль дома № 5–341 голос против 85.

А в СП «Ворсино» напротив, новый тро-
туар предпочли более интересной идее 
создания спортивной площадки на улице 
Лыскина. За нее уже проголосовало 390 
человек.

Ну и в СП «Совхоз Боровский» итоги 
пока довольно предсказуемые. Зона отды-
ха у пруда в микрорайоне «Молодежный» 
буквально громит соперничающую с ней 
пешеходную дорожку в самом совхозе —  
696 голосов против лишь 40.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

АКТУАЛЬНО

ЕЩЁ ОДНА ПРОБЛЕМНАЯ ЕЩЁ ОДНА ПРОБЛЕМНАЯ 
«ДЕТСКАЯ» КРЫША ПОЯВИЛАСЬ «ДЕТСКАЯ» КРЫША ПОЯВИЛАСЬ 
В БОРОВСКОМ РАЙОНЕВ БОРОВСКОМ РАЙОНЕ

Парк Боровской ЦРБ попол-
нился новым мобильным 

комплексом.

15 марта министр здравоох-
ранения Калужской области 
Константин Пахоменко пере-
дал передвижные мобильные 
комплексы больницам реги-
она. Ключи от одной из де-
сяти машин получила и глав-
врач Боровской ЦРБ Наталья 
Огородникова.

— Данный комплекс, безус-
ловно, станет хорошим подспо-
рьем для наших медиков, —  от-
метила Наталья Огородникова.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ПЕРЕДВИЖНОЙ ФАП ДОСТАЛСЯ ПЕРЕДВИЖНОЙ ФАП ДОСТАЛСЯ 
БОРОВСКИМ МЕДИКАМБОРОВСКИМ МЕДИКАМ

В «КОМФОРТНОЙ СРЕДЕ» В «КОМФОРТНОЙ СРЕДЕ» 
НАМЕТИЛИСЬ ЛИДЕРЫНАМЕТИЛИСЬ ЛИДЕРЫ
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Исполнение бюджета Калужской об-
ласти в 2023 году осуществлялось в ус-
ловиях влияния внешних санкционных 
ограничений на экономику России, 
в том числе и на экономику региона.

Широкий комплекс мер, принятых 
на федеральном и региональных уров-
нях, позволил достигнуть значительный 
рост поступлений налогов в областной 
бюджет Калужской области по сравне-
нию с 2022 годом.

Доходы областного бюджета 
в 2023 году поступили в общей сумме 
91 млрд. 853 млн. руб лей. Объем посту-
плений налоговых и неналоговых до-

ходов областного бюджета за 2023 год 
составил 73 млрд. 137 млн. руб лей, что 
на 9 млрд. 426 млн. руб лей, или на 15 
процентов, больше 2022 года.

Расходы областного бюджета испол-
нены в сумме 91 млрд. 375 млн. руб лей. 
Удельный вес программных расходов 
в 2023 году составил 96 процентов. 
В приоритетном порядке бюджетные 
средства направлялись на реализацию 
Указов Президента России в части по-
вышения оплаты труда отдельным ка-
тегориям работников бюджетной сфе-
ры. На эти цели направлено 1 млрд. 
515 млн. руб лей.

На финансирование расходов соци-
ального характера направлено 54 млрд. 
930 млн. руб лей, что составляет 60 про-
центов от общего объема расходов.

В 2023 году в Калужской области 
продолжена реализация региональ-
ных проектов, входящих в состав на-
циональных проектов. Исполнение 
расходов на их реализацию соста-
вило 16 млрд. 702 млн. руб лей, или 
99,95 процентов от плана, в том числе 
из федерального бюджета —  8 млрд. 
883 млн. руб лей, из областного бюд-
жета —  7 млрд. 819 млн. руб лей.

В рамках реализации государствен-
ных программ достигнуты следующие 
результаты.

Исполнение госпрограммы «Соци-
альная поддержка граждан Калужской 
области» в сумме 8 млрд. 106 млн. руб-
лей позволило обеспечить выполнение 
принятых обязательств по социальной 
поддержке отдельных категорий граж-
дан. Ежемесячные денежные выплаты 
получили 84 тысячи граждан.

Значительные средства направлены 
на поддержку льготных категорий граж-
дан по оплате жилищно- коммунальных 
услуг —  1 млрд. 828 млн. руб лей. Дан-
ные льготы получили 216 тысяч граждан 
или каждый пятый житель Калужской 
области.

В ходе реализации госпрограммы 
«Семья и дети Калужской области» 
48 тысяч семей получили различные 
виды пособий и компенсаций на де-
тей. На эти цели направлено 5 млрд. 
766 млн. руб лей.

На обеспечение ежемесячных вы-
плат семьям, имеющим детей в возрас-
те от восьми до семнадцати лет и посо-
бий в связи с рождением и воспитанием 
ребенка в бюджет Социального фонда 
России перечислены 2 млрд. 584 млн. 
руб лей.

Расходы на реализацию госпрограм-
мы «Развитие здравоохранения в Ка-
лужской области» составили 14 млрд. 
28 млн. руб лей. Из них расходы на обя-
зательное медицинское страхование 
неработающего населения —  4 млрд. 
660 млн. руб лей, которые направлены 
на реализацию конституционных прав 
граждан на получение бесплатной ме-
дицинской помощи. Льготными лекар-
ственными препаратами обеспечены 
63 тысячи больных.

За счет инфраструктурного бюджет-
ного кредита направлены средства на 
реализацию проекта по строительству 
детско- взрослой поликлиники в горо-
де Калуга в сумме 586 млн. руб лей. На 
ее оснащение дополнительно выделе-
ны средства в сумме 794 млн. руб лей, 

в том числе из федерального бюдже-
та —  540 млн. руб лей.

Госпрограмма «Развитие общего 
и дополнительного образования в Ка-
лужской области» исполнена в сумме 
18 млрд. 167 млн. руб лей. В рамках ре-
гионального проекта «Современная 
школа» на строительство и оснаще-
ние школы в городе Калуге направле-
но 1 млрд. 734 млн. руб лей, в том числе 
за счет средств федерального бюджета 
211 млн. руб лей. Так же в рамках реали-
зации концессионных соглашений вве-
дена в эксплуатацию школа в городе 
Обнинске и начато строительство двух 
школ в городе Калуге в микрорайонах 
Байконур и Комфорт Парк.

При уточнении областного бюдже-
та на 2023 год планировался дефи-
цит в объеме 6 млрд. 772 млн. руб лей. 
Фактически областной бюджет испол-
нен с профицитом в объеме 478 млн. 
руб лей.

Владислав Шапша назвал показатели 
исполнения бюджета за 2023 год хоро-
шими: «При том, что в начале года не 
так все просто складывалось, удалось 
сохранить бюджет сбалансированным, 
выполнить все социальные обязатель-
ства», —  отметил губернатор.

— У нас социальная направленность 
расходов бюджета более 60%. И эти 
приоритеты мы сохраним и на текущий 
год: сбалансированность бюджета, со-
циальная направленность расходов, 
реализация национальных проектов 
и федеральных программ. Количество 
задач растет. По поручению Президен-
та появятся новые национальные про-
екты и Калужская область активно бу-
дет выполнять задачи, которые ставят 
Президент России и жители Калуж-
ской области, —  резюмировал глава 
региона.

СТРАТЕГИЯ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША:ВЛАДИСЛАВ ШАПША:
18 марта губернатор Владислав Шапша в режиме видеоконференции провел заседание 
регионального правительства. Участие в работе приняли председатель Законодательного 
собрания Геннадий Новосельцев и главный федеральный инспектор по Калужской области 
Игорь Князев.
Один из вопросов повестки был посвящен основным итогам исполнения областного бюджета за 
2023 год. С отчетным докладом выступила министр финансов региона Валентина Авдеева.

В РЕГИОНЕ

 «У НАС СОЦИАЛЬНАЯ НАПРАВЛЕННОСТЬ РАСХОДОВ БЮДЖЕТА.  «У НАС СОЦИАЛЬНАЯ НАПРАВЛЕННОСТЬ РАСХОДОВ БЮДЖЕТА. 
И ЭТИ ПРИОРИТЕТЫ МЫ СОХРАНИМ И НА ТЕКУЩИЙ ГОД»И ЭТИ ПРИОРИТЕТЫ МЫ СОХРАНИМ И НА ТЕКУЩИЙ ГОД»

С 2019 года в России по ини-
циативе Совета Федерации 

и  Научно‑ исследовательского 
медицинского центра радиологии 
Минздрава России реализуется 
Всероссийский информационно‑ 
просветительский проект «Онко-
патруль». Второй раз в нем уча-
ствовала Калужская область. 
В феврале‑ марте текущего года 
проверку здоровья прошли жи-
тели Обнинска, работающие на 
заводе «Сигнал».

14 марта в Законодательном со-
брании состоялся круглый стол: 
«Формирование онконасторожен-
ности среди граждан Калужской 
области. Опыт Онкопатруля по ра-
боте с населением в противостоя-
нии онкологической угрозе».

Участники, в  числе которых 
председатель Законодательного 
собрания Геннадий Новосельцев, 
министр здравоохранения Калуж-
ской области Константин Пахомен-
ко, специалисты МРНЦ им. А. Ф. Цы-
ба-филиала ФГБУ «НМИЦ радиоло-
гии» Минздрава России, депутаты 
регионального парламента, руко-
водители медицинских и  обще-
ственных организаций, обсудили 

итоги работы «Онкопатруля», во-
просы, касающиеся профилакти-
ки и выявления онкологических 
заболеваний.

Заместитель главного врача Ка-
лужского областного клиническо-
го онкодиспансера Илья Мохов 
рассказал о  реализации регио-
нального проекта «Борьба с онко-
логическими заболеваниями». Он 
сообщил, что в Калужской обла-
сти сохраняется высокий уровень 
заболеваемости онкологией. При 
этом сокращается смертность па-
циентов и увеличивается количе-
ство людей, заболевания у кото-
рых выявлены на ранних стадиях.

В Калуге создан современный 
онкодиспансер, работает феде-
ральный центр в Обнинске. Боль-
шое значение в выявлении заболе-
ваний имеет деятельность врачей 
«первичного звена». Онкологи-
ческая служба оснащена высоко-
технологичным оборудованием. 
Пациенты получают необходимое 
специализированное и не специ-
ализированное лечение. Большое 
внимание уделяется профилакти-
ческой работе с гражданами.

Геннадий Новосельцев отме-
тил роль областного парламен-

та в этой важной работе. Он под-
черкнул, что Законодательное 
собрание готово активно под-
ключаться к  информационно- 
просветительской работе, стать 
дискуссионным центром для по-
добных встреч в регионе, способ-
ствовать развитию законодатель-
ной базы для развития программ 
лечения «болезни века».

Завершающим этапом меро-
приятий, организованных в рам-
ках проекта «Онкопатруль», стала 
торжественная информационно- 
просветительская акция в  ИКЦ 
Калуги. На ней присутствовал 
генеральный директор НМИЦ 
радиологии, главный онколог 
Минздрава России, один из ини-
циаторов этого всероссийско-

го проекта Андрей Каприн. Ан-
дрей Дмитриевич подчеркнул: 
«Главный враг рака —  это ран-
нее выявление».

Геннадий Новосельцев расска-
зал об итогах круглого стола:

— Депутаты, представители 
медицинского сообщества, не-
коммерческих организаций остро 
чувствуют проблему. О том, что 
ситуация требует внимания, го-
ворят и результаты мониторинга 
на заводе «Сигнал».

Медицина идет вперед, в Ка-
лужской области имеются совре-
менные методы лечения, но па-
циенты, к сожалению, не совсем 
к этому готовы. От людей, от их 
стремления взять на себя ответ-
ственность зависит очень мно-
гое. Только совместными усили-
ями медицинского сообщества, 
некоммерческих организаций, 
граждан мы справимся с этим за-
болеванием. Мы должны повсе-
местно доводить до людей ин-
формацию, рассказывать о  не-
обходимости диагностических 
и  профилактических меропри-
ятий, чтобы сохранить их жиз-
ни и  здоровье, —  подчеркнул 
председатель.

 В ЗАКСОБРАНИИ

ОНКОПАТРУЛЬ ШАГАЕТ ПО КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИОНКОПАТРУЛЬ ШАГАЕТ ПО КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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РЕКОРДЫ И ПРОВАЛЫ
В этот раз за победу боролось че-

тыре кандидата, и в результате на но-
вый срок с огромным перевесом был 
переизбран Владимир ПУТИН, полу-
чивший поддержку 87,28% россиян.

Выборы главы государства —  
самое важное событие в политиче-
ской жизни страны, но реальность 
такова, что далеко не все гражда-
не торопятся принять в нем уча-
стие. Поэтому чтобы заинтересо-
вать людей, промотивировать их не 

остаться в стороне и прийти на из-
бирательные участки, необходимо 
тщательно продумывать агитацию 
и совмещать голосование с различ-
ными яркими событиями.

Уверенно скажем: в Калужской 
области это получилось. По итогам 
трех дней явка в регионе состави-
ла 68,25% или 532807 человек. 
Для нас это рекордное значение, но 
если посмотреть статистику по тому 
же ЦФО, то окажется, что регион на-
ходится в аутсайдерах. И меньше 

чем у нас выборами заинтересова-
лись только жители столицы —  там 
явка составила 66,73%.

Впрочем, тут важно учитывать 
один нюанс —  чем больше человек 
проживает в конкретном муниципа-
литете, тем сложнее обеспечить вы-
сокий порог явки. И 66% в Москве 
при пересчете на проголосовавших 
людей окажется в десять раз боль-
ше, чем наши полмиллиона человек.

Схожую статистику можно увидеть 
и в разрезе самой Калужской обла-
сти. У нас тройка лидеров выглядит 
следующим образом —  Сухиниче-
ский район —  89,94%., Износков-
ский район —  88,45% и Хвастович-
ский район —  87,46%. Да и вообще 
среди всех 12 муниципалитетов, где 
явка превысила 80%, нет ни одного 
представителя нашей северной агло-
мерации. Все они идут в следующей 
группе, набравшей более 70%.

Боровский район среди сосе-
дей оказался лучшим с результа-
том 74,82%, Малоярославецкий 
и Жуковский районы —  по 73,24% 
и 73,14% соответственно.

А вот главными аутсайдерами 
оказались Калуга и Обнинск, где не 
смогли пробить планку даже в 60%.

Если спуститься ниже на еще 
одну ступень и  смотреть стати-
стику чисто по Боровскому райо-
ну, то тоже можно заметить схожие 
тенденции.

Самый большой и  развиваю-
щийся город Балабаново набрал 
68,32%. Для муниципалитета по-
добная явка стала новым, невидан-
ным ранее рекордом, но на фоне 
соседей цифры, совсем не впечат-
ляющие —  в том же Боровске явка 
составила 80,16% граждан.

Среди сельских поселений карти-
на тоже предсказуемая. Как всегда 
высокую активность показали в СП 
«Асеньевское» и СП «Кривское» —  
тут итоги 94,1% и 86,8% соответ-
ственно. С небольшим отставанием 
по активности завершились выбо-
ры в СП «Ворсино» —  79,79% и СП 
«Совьяки» –79,36%.

Наименьшую же активность сре-
ди сельских муниципалитетов по-
казали жители СП «Совхоз Боров-

ский», где проголосовало 68% 
жителей. А в целом по району са-
мая низкая явка была в Ермолино, 
где свою позицию выразили лишь 
66,62% горожан.
СЧАСТЛИВЫЙ БИЛЕТИК

Для хорошей явки Боровский 
район выжал из себя по-максимуму. 
Даже в общероссийской «фишке» 
минувших выборов —  совмещении 
с ними рейтингового голосования 
за проекты федеральной програм-
мы «Комфортная городская среда» 
отличился щедростью, которую оце-
нили жители и соседних районов.

Напомним, голосование на плат-
форме Госуслуг за проекты благоу-
стройства длятся полтора месяца, 
2024 год не станет исключением. Но 
на этот раз процесс запустили, при-
чём неожиданно для всех, на месяц 
раньше, аккурат в первый день вы-
боров президента.

Какое из событий должно было 
помочь другому поднять явку, по-
нятно без объяснений. Но на вы-
борах все средства хороши, и если 

НЕ ПОЖАЛЕЕШЬ!НЕ ПОЖАЛЕЕШЬ!
ГОЛОСУЙ, ГОЛОСУЙ, 
БОРОВСКИЙ РАЙОН УМАСЛИЛ ИЗБИРАТЕЛЕЙ БОРОВСКИЙ РАЙОН УМАСЛИЛ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
НА ПРЕЗИДЕНТСКИХ ВЫБОРАХНА ПРЕЗИДЕНТСКИХ ВЫБОРАХ

С 15 по 17 марта в Боровском районе, как и во всей стране, 
прошли выборы президента России. Важность и масштаб этого 
события переоценить сложно, и подготовка к нему была такой же 
основательной.
По итогам, боровчане показали очень высокую активность —  
гражданскую позицию выразили 2/3 жителей района.
В Калужской области есть районы, где показатель явки в процентах 
значительно выше. Но, как считают в администрации Боровского, 
это смотря с кем сравнивать —   наш-то один из густонаселённых. 
А потому боровские две трети куда масштабнее. Тем более, что 
для организации явки на главные выборы страны, как в старые 
добрые времена, были брошены все силы и применены «фишки» 
в виде культмасса, буфетов и даже лотереи невиданной щедрости.

 ► Выборы в Кривском прошли спокойно

 ► В деревне Машково голосовали на свежем воздухе.
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есть вероятность слабой активно-
сти граждан, то её необходимо сти-
мулировать. Поэтому все три дня 
с 15 по 17 марта на самых крупных 
избирательных участках дежурили 
волонтёры, помогавшие жителям 
через Госуслуги пройти процедуру 
выбора проекта благоустройства 
территории, за которую в их посе-
лении возьмутся в следующем году.

Однако свой выбор жители Бо-
ровского района, как и все росси-
яне, могу сделать до конца апреля, 
следовательно, банальная помощь 
волонтёров в три заветных дня по-
годы бы не сделала. Поэтому по 
всей Калужской области в ход по-
шла «тяжёлая артиллерия» —  ло-
терея с ценными призами. Каждый, 
кто пришёл в с 15 по 17 марта на 
избирательные участки и голосо-
вал по «Комфортной среде», полу-
чал календарик с уникальным номе-
ром. Он и открыл путь к призовому 
фонду, а его каждый район форми-
ровал по своим возможностям. Бо-
ровский район в регионе занима-
ет третье место по уровню дохо-
дов, уступая Калуге и Обнинску. Но 
на этот раз он продемонстрировал 
свою состоятельность не хуже об-
ластного центра, где главным при-
зом лотереи стала однокомнатная 
квартира.

В Боровском районе в качестве 
суперприза выбрали земельный 
участок. Помимо него «календарик 
счастья» сулил дорогую бытовую 
технику, путевки в местные пар-
ки отдыха, абонемент на оздоро-
вительные процедуры, в бассейн 
и другие приятные призы. Кому по-
везло, стало известно уже в минув-
шую среду.
С БЛИНАМИ ВПРИКУСКУ

По-своему привлечь избирате-
лей пытались и в каждом отдель-
ном поселении. Для этого устраи-
вали большие яркие мероприятия 
или просто креативно подходили 

к работе самых участков.
Мега-событие в виде масленич-

ного гуляния развернулось 16 мар-
та в Боровске. Традиционно, этот 
праздник в районе пользуется боль-
шой любовью, на него приходят це-
лыми семьями, и на этот раз Мас-
леница зашла на ура, удачно вы-
пав на второй день президентских 
выборов.

Вообще идея увязать между со-
бой политическое и развлекатель-
ное событие довольно очевидна, 
и её активно использовали по все-
му региону. Даже губернатор Ка-
лужской области Владислав ШАП-
ША 17-го марта отметил «симби-
оз» между народным праздником 
и важнейшим для страны выбором.

— На избирательных участках се-
годня особенная атмосфера. Празд-
ничная. И по-семейному тёплая. 
Жители региона отмечают Маслени-
цу. Народные гуляния, активности 
для детей. И, конечно, угощения —  
румяные масленичные блины. Мно-
гие предпочитают приходить на из-
бирательные участки по традиции 
именно в воскресенье. Друзья, спа-
сибо всем, кто выразил свою граж-
данскую и патриотическую пози-
цию. Каждый голос —  это вклад 
в будущее нашей сильной и процве-
тающей России, —  отметил Владис-
лав Валерьевич.

Но в Боровске акцент на празд-
нике сделали особенно масштаб-
но, так что городские власти есть 
за что похвалить. Для организации 
гуляний в этом году снова пригла-
сили Гедиминаса ТАРАНДУ, что уже 
говорит о высоком качестве меро-
приятия и его важности для выбор-
ной явки.
ЗНАКОМЫЕ ЛИЦА

К слову, ради привлечения горо-
жан даже глава администрации Бо-
ровска Анжелика БОДРОВА реши-
ла выйти из «спячки» в соцсетях, 
опубликовав фотографию с изби-

рательного участка. И это с учетом 
того, что на её канале в «телеге» 
постов не было с октября прошло-
го года.

Этот тренд поддержали многие 
главы администраций. Похожим по-
стом с призывом прийти на выборы 
отметился и мэр Балабанова Сергей 
ГАЛКИН, а возглавляющие админи-
страцию СП «Совьяки» и СП «Крив-
ское» Николай ГАЛЕНКОВ и Эльдар 
АБАСОВ отметились фотографиями 
на личных страницах, но уже без 
многословных лозунгов.

Само собой, не остался в стороне 
и возглавляющий исполнительную 
власть района Николай КАЛИНИ-
ЧЕВ, который даже записал видео 
с обращением к жителям.

— Мы с семьёй сделали свой вы-
бор в пользу развития страны, ста-
бильности и процветания России! 
Выборы 2024 —  это историческое 
событие для России. Недруги ждут 
от нас разобщённости —  они силь-
но ошибаются, —  гласит пост Нико-
лая Александровича.

В побившем свои рекорды Бала-
банове тоже накреативили знатно. 
Была тут и Масленица —  в сквере 
«Городской». Но поскольку находит-
ся он не то чтобы в центре поселе-
ния, да и масштаб был куда скром-
нее, назвать её главным «драйве-
ром» явки не выйдет. Зато было 
много других событий поменьше, 
но при этом очень хорошо работа-
ющих на общую атмосферу.

Например, голосующих на участ-
ках угощали сладостями. Во второй 
школе подготовили специальный 
концерт, в четвертой был флешмоб 
от юных казаков, а возле третьей —  
благотворительная ярмарка в под-
держку СВО.

Еще одним не то чтобы «ноу-хау», 
но приятным моментом стали по-
дарки тем горожанам, для которых 
эти выборы стали первыми в жизни. 
Им дарили специальные памятные 
термокружки.

В Ермолине  какого-то отдельного 
«выборного» креатива отметить не 
получается. На центральной площа-
ди также провели празднество, но 
на этом, пожалуй, и все. На участ-
ках постарались создать приятную 
атмосферу —  были блины и другие 
угощения, чай из самоваров и зазы-
валы в народных костюмах.

Кстати, что приятно, кроме таких 
вот именно что фольклорных наря-
дов, вписывающихся в логику мас-
леничных гуляний, никаких других 
«ряженых» на участках в Боров-
ском районе не было. Хотя Калуж-
ская область отличилась своими 
хайповыми перфомансами: в Фер-
зиковском районе голосовала Баба 
Яга, будто показывая, что она со-
всем не «против», а очень даже 
«за», а в Калуге выбирать прези-
дента пришел Хохуля —  страшный 
маскот регионального Министер-
ства экологии (может, поэтому явка 
в областном центре и не задалась).
КТО КАК СМОГ

В сельских поселениях, как пока-
зывает практика, устраивать гран-
диозные шоу особой нужды нет —  
жители здесь и без того проявляют 
большую активность и сами прихо-
дят на избирательные участки. Но 
на этот раз можно было и подстра-
ховаться —   выборы-то не местного 
уровня, а ого-го!

Особенно показательным в этом 
плане можно назвать Совхоз Боров-
ский. Этот муниципалитет сельским 

можно считать с большой натяжкой, 
а растущая урбанизация видимо 
ведет и к более пассивному поли-
тическому настрою.

Поэтому в местном ДК на все 
три дня выборов устроили насто-
ящий марафон под общим назва-
нием «Интерактивная танцеваль-
ная программа». В  разные дни 
тут были танцы, конкурсы, карао-
ке, спектакль —  в общем все, что 
душе угодно. Учитывая, что явка 
тут среди сельских поселений по 
итогу оказалась самой низкой, 
можно предположить, что все это 
не сработало, но нет. В самом со-
вхозе проблем не было, а на дно 
рейтинга избирательной активно-
сти муниципалитет утянула каби-
цынская зона. Так что в следую-
щий раз местной администрации 
стоит переместить танцплощад-
ку ближе к Обнинску, чтобы стрях-
нуть с жителей Кабицына опатич-
ность соседнего низкоявочного 
наукограда.

А вот в Асеньевском, ставшим ли-
дером района по активности жите-
лей, никаких плясок не устраива-
ли. Была Масленица в центральной 
усадьбе, семьям, приходившим го-
лосовать в полном составе, дарили 
памятные подарки —  на этом все.

Главными же секретами успеха 
глава администрации поселения 
Ирина ЖИЛЬЦОВА считает совсем 
другие аспекты.

— В первую очередь, у нас жи-
вут очень неравнодушные люди, 
которые заботятся и думают о сво-
ем родном крае, о будущем района 
и страны. Поэтому не хотят оста-
ваться в стороне. Ну и, конечно, 
очень активно работали наши из-
бирательные комиссии, устраивали 
обходы, активно агитировали прий-
ти на участки —  действительно сде-
лали очень много и на совесть, —  
отмечает Ирина Николаевна.

Традиционным конкурентом 
в борьбе за первенство по явке 
для СП «Асеньевское» является 

СП «Кривское». Тут тоже показа-
тели стабильно высокие, а развле-
кать избирателей решили в сво-
ей особой манере. Например, про-
вели шахматный турнир для юных 
кривчан. Также были интересные 
мастер- классы по посадке комнат-
ных растений, приготовлению бу-
тербродов и, конечно же, радовали 
песнями.

К слову, очень здорово и коло-
ритно в  поселении голосовали 
в отдаленных деревнях. Например, 
в Машково. Это вам не комфорта-
бельный участок в городе, а просто 
стол под открытым небом. Но все 
равно и явка хорошая, и атмосфе-
ра веселая, со вкусными блинами 
и шутками.

В Совьяках все прошло достаточ-
но «ровно» —  тут администрации 
также нет особой необходимости 
в активной агитации. Но обязатель-
ная программа в виде Масленицы 
и подарков тем, кто голосует впер-
вые, выполнена.

А вот кто удивил тишиной, так 
это СП «Ворсино». Обычно тут 
организовывали яркие програм-
мы, но в этот раз, видимо, реши-
ли голосовать «на  серьёзном». 
Все тот же знакомый набор, что 
и везде, без сюрпризов. В резуль-

тате явка достойная, но все равно 
неожиданно.

Подводя итоги трехдневной гон-
ки, нельзя не признать, что выборы 
в Боровском районе в этот раз ока-
зались очень даже активными. Явка 
без малого 75% жителей для такого 
густонаселенного муниципалите-
та —  результат отличный. За три дня 
голосования не было зафиксирова-
но никаких происшествий, нару-
шений или провокаций, все мирно 
и можно даже сказать празднично. 
Да и итогом большинство боровчан 
должны остаться довольны, ведь за 
Владимира Путина свой голос отда-
ли 83% жителей района.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ИТОГИ ВЫБОРОВ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ‑2024

ПУТИН  
Владимир 

Владимирович
Самовыдвиженец

ХАРИТОНОВ  
Николай 

Михайлович
Партия «КПРФ»

ДАВАНКОВ  
Владислав Андреевич

Партия  
«Новые люди»

СЛУЦКИЙ  
Леонид 

Эдуардович
Партия «ЛДПР»

87,28% 4,31% 3,85% 3,20%

Явка избирателей составила 77,44%

 ► Широкая Масленица развернулась в Боровске во второй день 
выборов президента.

 ► Волонтёры помогали жителям района голосовать за проекты 
благоустройства на избирательных участках.

 ► Глава администрации района Николай Калиничев пришел голосовать 
вместе со всей семьёй
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ДВЕ ПРОБЛЕМЫ
Жителей бывшего военного го-

родка Митяево-1 коммунальными 
или благоустроительными сложно-
стями удивить невозможно —  на-
селенный пункт со столь непростой 
судьбой видел их немало. После при-
соединения городка к Боровскому 
району проблемы стали понемногу 
решаться. Но накопилось их изряд-
но, и говорить о том, что территорию, 
наконец, привели в полный порядок, 
пока не приходится.

Работа есть практически в каж-
дой сфере —  коммуналка, социал-
ка, благоустройство. Начать, само 
собой, решили с ЖКХ, которому 
и уделяют сейчас больше всего 
внимания.

Сначала сконцентрировались на 
сетях теплоснабжения и котель-
ной, затем плавно переключились 
на водоснабжение. Параллельно, 
благодаря участию в федеральной 
программе «Комфортная среда», 
тут начали строить общественные 
пространства.

Несмотря на очевидные положи-
тельные перемены, в бывшем воен-
ном городке есть два очень больных 
вопроса, которые сильно «бьют» по 
общему восприятию созидательно-
го процесса. Первый —  строитель-
ство очистных сооружений. Возве-
сти объект, согласно решению суда, 
должно Министерство обороны (это 
его должок с прошлых времён). Од-
нако идти путём, указанным Феми-
дой, военное ведомство не торо-
пится, сообщая изредка районной 
администрации, что проект нахо-
дится на стадии разработки. Длится 
это уже не один год и вряд ли в обо-
зримом будущем Минобороны явит 
свою мощь в виде современных со-
оружений по очистке сточных вод 
в уже бывшем своём городке.

Но если эту проблему можно от-
нести к разряду тех, что чиновники 
не способны решить своими силами, 

то вторая —  ремонт детского сада, 
на первый взгляд, вовсе не должна 
вызывать столько сложностей, од-
нако они есть.
ЗАТЯНУВШИЙСЯ СТАРТ

Привести в порядок детское 
дошкольное учреждение со-
бирались еще в 2021-м 
году, но решение вопро-
са заметно затянулось. 
Детский сад был признан 
непригодным для нахож-
дения детей, ребят из него 
распределили в другие ДДУ 
Боровского района. Сразу 
оговаривалось: это времен-
ная мера. Но за три минувших 
года малыши успели подра-
сти, выпуститься из детса-
дов и отправиться в школы, 
а ремонт их родного сада так 
и не начался.

И вроде бы есть объяснимые 
причины сбоя планов: начало 
СВО, санкции и последовав-
ший за этим шторм в экономи-
ке. Но слово не воробей, а по-
тому обещанного ждут.

В прошлом году наметился 
ощутимый прогресс. Смету на 
проведение работ подготовили, 
проект тоже разработали. При 
планировании бюджета на 2023-й 
депутаты одобрили выделение 
финансирования на восстанов-
ление детсада и даже районная 
прокуратура требовала от чинов-
ников провести уже эти работы.

К сожалению, в активную фазу 
в прошлом году проект так и не по-
пал, но зато вышел из зачаточного 

состояния и отправился на торги. 
Жители вздохнули с облегчением, 
ведь это означало, что в 2024-м ка-

премонт  все-таки начнется, но 
и тут система дала сбой.

КТО НА НОВЕНЬКОГО?
В январе текущего года 

аукцион завершился, опре-
делив подрядчика и срок ис-
полнения контракта —  август 

2024 г. Сделать исполнителю 
предстояло много: привести в по-
рядок внутренние помещения, кров-

лю, фасад, системы электро- и во-
доснабжения, вентиляции, благо-
устроить территорию и всё это 
обезопасить.

Учитывая болезненность вопро-
са, администрация района грозила 
жёстким контролем над всеми эта-
пами исполнения контракта. Ждать 
долго не пришлось —  подрядчик 
подорвал доверие на первых ша-
гах, когда органы власти ещё мог-
ли повлиять на дальнейшие собы-
тия и предотвратить грандиозный 
провал.

— Компания- исполнитель ока-
залась недобросовестной, при 
выходе на аукцион ею были пре-
доставлены недостоверные све-
дения. Поэтому этот контракт рас-

торгли, —  говорит заместитель гла-
вы администрации района Алексей 
СТЕПАНОВ.

В середине марта проект ремонта 
«Ивушки» вновь выставили на торги. 
Очевидно, что срок окончания работ 
августом датироваться уже не будет. 
А вот из не очевидного —  состоят-
ся ли торги в принципе, то есть най-

дётся ли желающий взяться за столь 
объемный контракт. Напомним: под-
рядчик должен выполнить разно-
профильные работы. Следователь-
но, это должна быть очень крупная 
компания, способная не только вы-
полнять отделку объекта, но и быть 
компетентной в инженерии комму-
никаций и ещё в системе охраны. По-
чему район не разделил эти работы 
на разные лоты и на каждый не стал 
искать разные компании, понятно —  
оптом дешевле, да и спланировать 
график действий проще, когда задача 
решается комплексно. Но не станет 
ли это проблемой во второй раз? 80 
миллионов руб лей, запланированные 
на ремонт ДДУ, не такая уж и большая 
сумма, учитывая заложенный в неё 
объём работы. Добавим к этому сни-
жение стоимости контракта в про-
цессе торгов, и это обостряет опа-
сения остаться у разбитого корыта 
и в текущем году.

Но если всё пойдёт по оптими-
стичному сценарию и подрядчик 
найдётся, то случится это только 
к середине апреля. Потом у него бу-
дет месяц на подготовку —  до се-
редины мая. Следовательно, самые 
радужные перспективы рисуют сда-
чу объекта только к концу года. При 
этом не идёт речи о благоустройстве 
территорий, поскольку делать это 
осенью —  закапывать деньги в лужи.

В общем, история с детским са-
дом «Ивушка» всё больше напоми-
нает сценарий фильма «День сур-
ка», и схода с круговой дистанции 
в ней остаётся ждать, скрестив паль-
цы на удачу.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ДЕНЬ СУРКАДЕНЬ СУРКА
КОГДА УЖЕ?

ДЛЯ РЕМОНТА ДЕТСАДА В МИТЯЕВО‑1 ДЛЯ РЕМОНТА ДЕТСАДА В МИТЯЕВО‑1 
ОПЯТЬ ИЩУТ ПОДРЯДЧИКАОПЯТЬ ИЩУТ ПОДРЯДЧИКА

Бывший военный городок Митяево-1 остается для Боровского района 
не самой простой территорией. Несмотря на имеющийся прогресс, 
сделать тут предстоит еще много. И, пожалуй, самым знаковым 
в этом плане проектом является ремонт детского сада «Ивушка». 
Состояние ДДУ не позволяет возобновить работу и распахнуть 
двери для детворы, нужен капитальный ремонт, но намерение его 
осуществить затянулось на несколько лет.
В прошлом году проект, наконец, выставили на торги, и в начале 
2024-го они состоялись, определив подрядчика. Однако это 
известие принесло администрации Боровского района больше 
головной боли, нежели облегчения. На этой неделе контракт на 
ремонт «Ивушки»а вновь выставили на торги и затаили дыхание.
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Мероприятие прошло 
в рамках нацпроектов «Ма-
лое и среднее предпринима-
тельство» и «Международная 
кооперация и экспорт».

Калужскую область пред-
ставляли заместитель ми-
нистра экономического раз-
вития и  промышленности 
Калужской области Анна 
Королева, генеральный ди-
ректор Агентства разви-
тия бизнеса Николай Тубен-
шляк, президент Торгово- 
промышленной палаты 
Калужской области Виолет-
та Комиссарова и калужские 
предприниматели.

Ряд калужских компаний 
экспортируют в ОАЭ на по-
стоянной основе. С помощью 
Центра поддержки экспорта 
(действует на базе Агентства 
развития бизнеса) предпри-
ниматели Калужской обла-
сти участвовали в междуна-
родной выставке и конференции по 
вопросам медоборудования и услуг 
Arab Health 2021 в Дубае. Компания 
«Листон» —  производитель меди-
цинского и лабораторного обору-

дования, заключила два экспорт-
ных контракта на сумму 100 000 
долларов. А в 2022 году уже 7 пред-
приятий региона приняли участие 
в бизнес- миссии в ОАЭ.

За 4 дня было органи-
зовано 50 встреч и под-
писано соглашение о со-
трудничестве с компанией 
«Ротор- Поиск» —  произ-
водителем запчастей для 
нефтехимической отрасли.

— Мы бы хотели про-
должить сотрудничество 
с ОАЭ. В этом году мы за-
планировали 
участие в двух 
выставках: в мае 
на The baby expo 
отправится ка-
лужская компа-
ния по произ-
водству игру-
шек, а в декабре 

на Automechanika Dubai- 
компания «Синтек Менед-
жмент» —  производитель 
автохимии, —  отметил 
Николай Тубеншляк.

Со своей стороны, г-н Ахмед Ха-
сан Ахмед Мохаммед Альшеххи от-
метил, что после посещения ин-
дустриального парка «Ворсино» 
и знакомства с экономическими 
показателями Калужской области, 
делегация видит большие возмож-
ности для сотрудничества:

— Хочу отметить, что у Калуж-
ской области есть потенциал в та-

ких сферах, как транспорт, логи-
стика, фармацевтика, медицинский 
сектор. Индустриальный сектор —  
очень важный компонент экономики 
для ОАЭ и также важный сектор, ко-
торый мы рассматриваем для даль-
нейшего сотрудничества с Росси-
ей. Сегодня в таком глобально раз-
вивающемся мире особенно важно 
уделять внимание развитым техно-
логиям, искусственному интеллек-

ту и мы со всей ответственностью 
подходим к этому. Мы видим боль-
шие возможности сотрудничества 
с Калужской областью: планируем 
организовать бизнес- миссию в ре-
гион и культурные мероприятия.

Иностранные гости подели-
лись информацией о своей стране 
и сферах, в которых могли бы по-
сотрудничать с калужским бизне-

сом. В свою очередь, местные 
предприниматели —  пред-
ставители компаний «Па-
ритет», «Пандора Трейд», 
«Броск», НПЦ «Технологии 
минеральных покрытий», 
«Базис Холдинг», производи-
тель игрушек Fofa- выразили 
желание рассмотреть вариан-
ты партнерства с Объединен-
ными Арабскими Эмиратами.

Отметим, что в  прошлом 
году Центр поддержки экс-
порта оказал 1 566 услуг 
856-и экспортно ориенти-
рованным субъектам малого 
и среднего предприниматель-
ства. Объем экспорта, зареги-
стрированного и поддержан-
ного калужским ЦПЭ, соста-
вил более 2, 6 млрд. руб.

Специалисты Центра под-
держки экспорта консульти-
руют предпринимателей по 
вопросам выхода на между-
народные рынки. Организу-
ют обучение и участие в вы-
ставках и бизнес- миссиях. 

Помогут сертифицировать продукт 
и защитить интеллектуальную соб-
ственность, получить государствен-
ную финансовую поддержку по ли-
нии Российского экспортного цен-
тра (РЭЦ).

По вопросам участия необхо-
димо обращаться к главному спе-
циалисту ЦПЭ Икрому Ходжаеву: 
hodzjaev.i@kalugaexport.ru

В калужском центре «Мой бизнес» (действует на базе Агентства 
развития бизнеса) прошла встреча с делегацией Посольства 
Объединенных Арабских Эмиратов (ОАЭ). В составе делегации 
Калужскую область посетил Первый секретарь посольства, глава 
отдела по торговым и экономическим вопросам г-н Ахмед Хасан 
Ахмед Мохаммед Альшеххи и атташе, специалист по торговым 
и экономическим вопросам г-жа Майта Ахмед Рашид Альсалех 
Альтенейжи.

ЭКОНОМИКА

ВИЗИТ В ИП «ВОРСИНО» ВДОХНОВИЛ ВИЗИТ В ИП «ВОРСИНО» ВДОХНОВИЛ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ОАЭ НА РАЗВИТИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ОАЭ НА РАЗВИТИЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВА С КАЛУЖСКИМИ СОТРУДНИЧЕСТВА С КАЛУЖСКИМИ 
ЭКСПОРТЕРАМИЭКСПОРТЕРАМИ
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На плане города эта дорога есть, 
и в прошлом году ей уже присвоили 

имя героической лётчицы. Но в реаль-
ности дорогу ещё только предстоит по-
строить на гагаринском поле.

Именно этот план в начале минувшей 
рабочей недели глава администрации 
Балабанова Сергей Галкин и обсудил со 
специалистами «Калугадорзаказчик» 
и Управления государственной экспер-
тизы проектов Калужской области.

Проект второго этапа дороги с выездом 
на улицу Боровскую находится на госэк-

спертизе, и как только будет получено по-
ложительное заключение, город сможет 
нацелиться на следующий шаг —  строи-
тельство. Однако когда его удастся сде-
лать, зависит не от городских и даже не 
от федеральных органов власти.

— Ориентировочная стоимость работ 
140 миллионов руб лей. Такие проекты 
реализуются только за счёт федеральных 
средств. Например, первый этап дороги, 
которая носит имя пионера- героя Вани 
Андрианова, мы строили по программе 
«Стимул». Есть вариант инфраструктур-
ного кредита, предоставляемого федера-

цией регионам. Мы будем использовать 
любую возможность, которая у нас поя-
вится, —  комментирует Сергей Галкин.

Когда такие возможности откроются, 
загадывать сложно, поскольку ключ от 
них находится на самом верху: на феде-
ральном уровне дают старт заявочной 
компании для регионов, а они уже объяв-
ляют сбор проектов. К этому времени му-
ниципалитеты, желающие получить фи-
нансовые, должны иметь на руках проекты 
и разрешение на строительство. Как отме-
чает Сергей Галкин, Балабаново будет го-
тово воспользоваться таким шансом.

ПЛАНЫ

ДОРОГУ ИМЕНИ ВАЛЕНТИНЫ ГРИЗОДУБОВОЙ ПОСТРОЯТ В БАЛАБАНОВЕДОРОГУ ИМЕНИ ВАЛЕНТИНЫ ГРИЗОДУБОВОЙ ПОСТРОЯТ В БАЛАБАНОВЕ

НИЧЬЕ ДОБРО
О причудливой судьбе ГРП на 

улице Центральной в  Асеньев-
ском на этой неделе вспомнили не 
просто так. Дело в том, что сотруд-
никам ЕДДС поступила жалоба от 
жителей на запах газа, те в свою 
очередь попытались связаться со 
специалистами «Тарусамежрай-
газа», но получили ответ, что ор-
ганизация за объект не в ответе 
и потому выезжать на место не 
будет.

Само собой, в районе заинте-
ресовались, что это за ГРП такое, 
не стоящее ни у кого на обслужи-
вании, и получили ответ от главы 
администрации поселения Ирины 
ЖИЛЬЦОВОЙ.

— В настоящий момент эта стан-
ция находится на балансе поселе-
ния. В прошлом году мы взяли её, 

поскольку она была бесхозяйной 
и попытались передать, но нам от-
казали. Поэтому сейчас мы про-
должаем эту работу, —  отметила 
Ирина Николаевна.

Как получилось, что станция 
сразу же не ушла под крыло про-
фильной организации, теперь уже 
узнать очень сложно —  появилась 
она еще порядка двадцати лет на-
зад, когда поселение только начи-
нало газифицироваться. И выяс-
нить все нюансы вряд ли выйдет.

Но в целом, такое явление, как 
«бесхоз» в районе встречается, 
и СП «Асеньевское» в этом вовсе 
не уникально.

С проблемами новой «пропи-
ски» сетей водоснабжения и даль-
нейшей передачей их водному мо-
нополисту сталкиваются практи-
чески все поселения. Чуть реже 

без присмотра остаются 
электросети, но и такое 
случается. В этом плане 
очень показательной яв-

ляется ситуация в Кривском. Здесь 
местные власти бьются над тем, 
чтобы передать линии электро-
передач энергетикам соседнего 
наукограда.

— К взаимопониманию мы не 
пришли, поэтому обратились 
в прокуратуру, сейчас готовим-
ся выйти в суд. По закону, сети 
на баланс должна поставить ор-
ганизация, которая их использу-
ет. По сути, сейчас люди платят за 
электричество, но, когда возника-
ет  какая-то проблема, устранять её 
никто не рвется, —  отмечает глава 
администрации поселения Эльдар 
АБАСОВ.
ДВА ВАРИАНТА

Отчасти ситуация напомина-
ет ту, что разворачивается вокруг 

ГРП в Асеньевском. За тем исклю-
чением, что если не содержать 
должным образом газовый объ-
ект, да еще и посреди населенно-
го пункта, последствия могут быть 
куда печальнее, чем неожиданный 
мрак.

— Мы обращались в Минэко-
номразвития, поскольку этот объ-
ект, по сути, должен являться соб-
ственностью региона. Они связа-
лись с Газпромом, но там его брать 
не захотели, поскольку на содер-
жание таких ГРП средств не вы-
деляется. Я разговаривала с глав-
ным инженером, сказал, что таких 
объектов по области много и мы 
не первые, кому отказывают. По-
этому надеемся, что в районе нам 
помогут найти организацию, ко-
торая готова если не забрать эту 
станцию, то хотя бы взяться за её 
обслуживание, —  отмечает глава 
администрации СП «Асеньевское» 
Ирина ЖИЛЬЦОВА.

В  районе действительно во-
просом озадачились, но при этом 
ждут, что первые шаги сделают 
 все-таки местные власти.

— Поселению необходимо за-
ключить договор на обслужива-
ние станции. Это их территория 
и их имущество. И уже после этого 
можно обратиться к «сетевикам», 
чтобы её забрали. Но они в пра-
ве отказать, и тогда объект оста-
нется на балансе муниципалите-
та, —  отмечает заместитель главы 
администрации района Алексей 
СТЕПАНОВ.

Кому бы по итогу не пришлось 
искать «опекунов» для ГРП, ва-
риантов не так уж и много. А точ-
нее всего два. Тот самый «Таруса-
межрайгаз» и «Малоярославец-
межрайга». Но заинтересует ли 
 кого-нибудь это предложение —  
пока загадка.

 ► Степан ФЕДОРОВ

В РАЙОНЕ

ДЕРЕВЕНСКИЙ ГРП НИКТО ДЕРЕВЕНСКИЙ ГРП НИКТО 
НЕ ХОЧЕТ ЗАБИРАТЬНЕ ХОЧЕТ ЗАБИРАТЬ

Вопрос с бесхозным имуществом в Боровском районе уже не 
играет столь критической роли, как раньше, но порой все еще 
всплывает. И иногда в довольно причудливых формах.
Например, в прошлом году в СП «Асеньевское» на баланс брали 
ничейную газораспределительную станцию, располагающуюся 
прямо посреди центральной деревни поселения.
Теперь у объекта есть хозяин —  муниципалитет, но быть 
«мертвым грузом» от этого он не перестал, ведь его нужно либо 
надлежаще обслуживать, либо передавать на баланс, с чем 
тоже есть свои сложности.

ДОЖИЛИ! 

КОМУ ГАЗ?
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Будущее уже настало, 
и от него никто не уй-

дёт, тем более те, кто на 
госслужбе.

Об этом на заседании ре-
гионального Правительства 
сообщил замгубернатора 
Дмитрий Разумовский.

Указом президента Рос-
сии регионам при реали-
зации программ цифровой 
трансформации предписано 
руководствоваться Нацио-
нальной стратегией разви-
тия искусственного интел-
лекта на период до 2030 года. В связи с этим 
Разумовский предложил создать при губерна-
торе области совет по искусственному интел-
лекту и включить в него представителей орга-
нов власти, инновационного бизнеса, образо-
вания, научного и экспертного сообщества.

Опыт применения таких супертехнологий 
у Калужской области имеется, а сейчас по 

пути взаимоотношения с ИИ движется реги-
ональное министерство природных ресурсов 
и экологии.

Но Дмитрий Разумовский считает, что надо 
идти дальше и шире, подключив к работе все 
региональные органы власти: до конца года 
каждому из них следует реализовать проект 
с использованием искусственного интеллекта.

Губернатор идею поддержал.

Такой план вынашивает знаменитый экс-
солист Большого театра и основатель «Им-
перского русского балета» Гедиминас Таранда.

— Пока идёт обсуждение идеи и вариантов 
финансирования проекта, —  рассказывает гла-
ва администрации Балабанова Сергей Галкин.

Почему он? Да потому, что именно в Балаба-
нове этот объект и хотят приземлить.

Напомним, за последние годы в этом городе 
построили поликлинику, школу, детский сад, 
спортцентр с бассейном «Акватория», к от-
крытию готовят ледовую арену Ильи Авербуха 
«Наследие» и на федеральном уровне полу-
чили поддержку строительства Культурного 
центра. Теперь эту коллекцию может попол-
нить школа оперы и балета Таранды.

На шум от добычи недр жалуются в деревне 
Ивановское Боровского района.

— Карьер только начал работу, и уже шум, 
грохот и днём, и ночью, —  жалуются местные 
жители.

Куда обращаться в такой ситуации —  люди 
не знают. Но жители района, уже прошедшие 
испытание соседством с карьером, предла-
гают жаловаться губернатору Владиславу 
Шапше.

Отметим, что некоторое время в Боровском 
районе было затишье по поводу работы карье-
ров. Вероятно, передышка окончена.

Шокирующая тайна открылась при об-
следовании стен колокольни Покровско-
го собора, который находится в состоя-
нии реставрации. Подрядная организа-
ция перед тем как приступить к работам 
в старообрядческом храме, просканиро-
вала лазером его стены и обнаружила на 
стыке второго и третьего яруса колоколь-
ни очертания человеческого скелета.

Теперь подрядная организация пла-
нирует провести повторное обследова-
ние в зоне странной находки. Работать 
её сотрудникам определённо надо акку-
ратно и качественно, а то —  места у нас 
тихие…

ТЕХНОЛОГИИ

ВОТ ЭТО ДА!

ОПЯТЬ

НЕОЖИДАННО

T.ME/NBRNEWS789

ТЕЛЕГАТЕЛЕГА

ЧИНОВНИКОВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ЧИНОВНИКОВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОТПРАВИЛИ К ИСКУССТВЕННОМУ ИНТЕЛЛЕКТУОТПРАВИЛИ К ИСКУССТВЕННОМУ ИНТЕЛЛЕКТУ

В СТАРООБРЯДЧЕСКОМ ХРАМЕ БОРОВСКА В СТАРООБРЯДЧЕСКОМ ХРАМЕ БОРОВСКА 
НАШЛИ ЗАМУРОВАННЫЙ СКЕЛЕТНАШЛИ ЗАМУРОВАННЫЙ СКЕЛЕТ

Это сейчас Алексей Витальевич руководи-
тель исполкома регионального отделения пар-
тии «Единая Россия», а четыре года назад он 
был главой администрации СП «Кривское» 
и вместе с шахматным клубом «Офицер» ор-
ганизовал Открытый чемпионат. Тогда в нём 
участие приняли 24 спортсмена в возрас-
те от 6 до 79 лет из девяти населённых пун-
ктов Калужской области. Боролись спортсме-
ны за ценные призы, главным из которых был 
телевизор.

— Многие до сих пор вспоминают про ши-
карные призы, от бывшего главы администра-
ции поселения, такие как телевизор, смарт-
фон и  что-то ещё, на турнире по шахматам 
в ДК «Кривское». Турнир прошёл четыре года 
назад, и многие участники обещали вернуть-
ся и взять реванш или подтвердить своё ли-
дерство. Последующие годы турнир прохо-
дит намного скромнее, —  говорят местные 
спортсмены.

На турнире, прошедшем 15 марта, победи-
тели получили грамоты с медалями, а потом 
пили чай с плюшками. За ним и вспоминали 
уровень соревнований четырёхлетней дав-
ности, организованный в сельском поселе-
нии Алексеем Максименко. Кстати, в этот раз 
в своих категориях победу одержали Матвей 
Кокорников и Саша Марченков.

Ученики первой и четвёртой 
школ города входят в состав от-
ряда волонтёров при местном 
ДК. Без их помощи не обходится 
ни одно важное событие в муни-
ципалитете. Поэтому и в дни вы-
боров с 15 по 17 марта ребята 
тоже не осталось в стороне, по-
могая жителям на избирательных участках 
проходить процедуру рейтингового голосо-
вания на сайте Госуслуг за проекты благо-
устройства, заявленные на участие в феде-
ральной программе «Комфортная городская 
среда».

Всех юных добровольных помощников на 
рабочей неделе пригласили в администра-
цию, где их встретили замглавы по социаль-
ным вопросам Нина Филатова и по горхозу 

Денис Шехоткин. Школьников поблагодари-
ли за участие в важном событии страны (голо-
сование по КС проходило на участках выборов 
президента России) и подарили символичные 
термокружки, которые вручали впервые голо-
совавшим горожанам.

Этим ребятам ещё нет 18 лет, и они не об-
ладают правом выбора главы государства. 
Но оттого их активная жизненная позиция 
ценней.

НОСТАЛЬГИЯ

МОЛОДЦЫ!

ШАХМАТНЫЙ ТУРНИР АЛЕКСЕЯ МАКСИМЕНКО ШАХМАТНЫЙ ТУРНИР АЛЕКСЕЯ МАКСИМЕНКО 
ВСПОМИНАЮТ ЗА  ЧАЕМ С ПЛЮШКАМИВСПОМИНАЮТ ЗА  ЧАЕМ С ПЛЮШКАМИ

АДМИНИСТРАЦИЯ БАЛАБАНОВА АДМИНИСТРАЦИЯ БАЛАБАНОВА 
ОТБЛАГОДАРИЛА СВОИХ ВОЛОНТЁРОВОТБЛАГОДАРИЛА СВОИХ ВОЛОНТЁРОВ

КАРЬЕР ТОЛЬКО НАЧАЛ РАБОТАТЬ, КАРЬЕР ТОЛЬКО НАЧАЛ РАБОТАТЬ, 
А УЖЕ ДОСТАЛ ЖИТЕЛЕЙА УЖЕ ДОСТАЛ ЖИТЕЛЕЙ

ШКОЛА ОПЕРЫ И БАЛЕТА МОЖЕТ ПОЯВИТЬСЯ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕШКОЛА ОПЕРЫ И БАЛЕТА МОЖЕТ ПОЯВИТЬСЯ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ
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РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» «ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, 
УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требования к кандидату: имеющее или получающее 
(заочно) высшее юридическое образование

Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.
СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.
РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 

ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 

   МОНТАЖНИК   МОНТАЖНИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов

  СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК  СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов

Требуются квалифицированные специалисты:Требуются квалифицированные специалисты:

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:

    ДОХОД: ДОХОД: 
Конкурентный уровень зарплаты.  
Премирование 

    СТАБИЛЬНОСТЬ:СТАБИЛЬНОСТЬ: 
Официальное трудоустройство.  
Долгосрочная занятость

    РАЗВИТИЕ:РАЗВИТИЕ: 
Погружение в профессию 
на рабочем месте. Наставничество

    КОМФОРТ: КОМФОРТ: 
Удобный график. Доставка на ра-
боту и обратно. Вкусные обеды

    ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: 
Регулярные медосмотры. Медпункт. 
Профилактика

    ЗАБОТА: ЗАБОТА: 
Социальные выплаты. Программы 
поддержки молодежи

  8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55  kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

ДОСТАВКА МОРЕПРОДУКТОВ НА ДОМ
Икра фасованная, свежемороженная рыба 

(кета, кижуч, форель, сёмга, чавыча) 
печень трески в стеклянной банке 500 грамм.

 8-920-611-62-62 8-920-611-62-62

КАЛЕЙДОСКОП
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ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла
 на участок по обработке 

и сборке изделий из 
оргстекла

Обучение на рабочем месте. 
Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04

23 марта в Доме учёных в Обнин-
ске (пр. Ленина, 129) пройдёт вы-

ставка вакансий

ИП «Ворсино». Варианты трудоу-
стройства предложат «Индастриз», 
«Натюрель», «Центр- Трейд», «Лами-
нам», «Триада- Импекс», «Иммид Вор-
сино», «Архбум тиссью групп» и дру-
гие предприятия.

Рабочие места смогут найти пре-
тенденты с разным опытом работы 
и образования.

Выставка продлится с 11:00 до 15:00.
В прошлом году ярмарку вакансий 

проводили в Боровском районе. Её эф-
фект оценил глава администрации Ни-
колай Калиничев и пообещал, что та-
кие мероприятия будут проходить на 
постоянной основе.

ТРУДОУСТРОЙСТВО

РЯДОМ С НАМИ

В  ГБУ КО «БОРОВСКАЯ РАЙОННАЯ СББЖ» 

ТРЕБУЕТСЯ
  

БУХГАЛТЕР.  
ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 35000

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН  
8 (48438) 4-41-15
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Сотрудники боровской ветстан-
ции продолжают ставший уже 

традиционным объезд поселений 
района для проведения вакцинации 
домашних животных.

Тем более что весна —  самое под-
ходящее для этого время. В прошлый 
раз ветеринары приезжали в Крив-
ское, а на этой неделе планируют от-

правиться в деревню Совьяки.
Вакцинировать своих питомцев 

от бешенства, да еще и абсолютно 
бесплатно можно будет 23-го марта 
с 10:00 до 11:30.

Ждать всех желающих будут воз-
ле магазина на улице школьной. При 
себе необходимо иметь шприц объё-
мом 2 или 5 миллилитров и, само со-
бой, собаку или кошку.

ЭКОЛОГИЯ

ВЕТЕРИНАРЫ ЕДУТ В СОВЬЯКИВЕТЕРИНАРЫ ЕДУТ В СОВЬЯКИ ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ ПАРК ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ ПАРК 
«ВОРСИНО» ИДЁТ В ОБНИНСК«ВОРСИНО» ИДЁТ В ОБНИНСК



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


